

## Suscripción.

## CENTRO-AMÉRICA:

1 año.....	\$ 9-00
6 meses.....	5-00
3 meses.....	2-75
1 mes.....	1-00
Número suelto.....	0 05

## OTRO DIARIO

## Remitidos.

1 Columna de corriente.....	\$ 5-00
1 " " periódico.....	7-50

## Anuncios.

1 Centímetro en columna.....	0-05
------------------------------	------

Comunicados de interes.  
Gratis, a juicio de la empresa.

CALLE DEL SEMINARIO, 7. || DE POLÍTICA, INTERESES GENERALES, ANUNCIOS Y NOTICIAS. || IMPRENTA DE LA PAZ.

Redactor y Editor,  
FEDERICO PROAÑO.

San José, sábado 7 de noviembre de 1885.

ADMINISTRADOR,  
FRANCISCO HUETE.

ALMANAQUE.  
NOVIEMBRE DE 1885.  
ESTE MES TIENE 30 DIAS.

SÁBADO 7.—San Antonio y compañeros; mrs. san Florencio, ob; san Ambrósio, mr; san Aquiles, ob; san Wilibrordo, primer obispo de Utrech.

## La Memoria de Relaciones.

## II.

(GRACIA Y JUSTICIA.)

Bien se ha usado, según la Memoria de que nos ocupamos, el derecho de perdón que al Presidente de la República corresponde, preciosa prerrogativa, que si siempre no obtiene por resultado la mejora del delincuente, en tesis general mejora la sociedad y es siempre noble ejemplo de magnanimidad y misericordia.

En el año de que el Sr. Ministro da cuenta, y durante la presidencia del General Fernández y en los pocos meses que lleva la del Lic. Soto, se han dado cuatro indultos, y se han hecho veintiuna conmutaciones y treinta y una rebajas de pena. El Presidente Soto además quiso que la fiesta del 15 de setiembre se conmemorara con dos indultos también.

Por lo que toca á Justicia, se han reformado y derogado leyes que no estaban de acuerdo con los adelantos y el espíritu de liberalidad actuales.

Una de las leyes derogadas en fuerza de los principios liberales de la actual Administración, fue el concordato con la Sede romana, que á haber seguido vigente, tropezara con todos los progresos alcanzados por la República en estos últimos tiempos. En el lugar correspondiente hablaremos de los graves acontecimientos que motivaron tal ruptura.

Entre todas las disposiciones legales que el Poder Ejecutivo y el Legislativo han tomado, ninguna de tanta trascendencia como la del 9 de abril en que, por decreto n.º 6, se ordena que pre-

vio informe del Ilustre Colegio de Abogados, el Poder Ejecutivo emita los nuevos Códigos encargados á la Comisión Codificadora.

No solamente es incompleto y añejo todo cuanto á este respecto existe hoy, sino que reina gran confusión en el *maremagnum* de leyes, decretos y acuerdos á que la administración de justicia tiene que ajustarse en el país, y es preciso que códigos completos, concienzudamente elaborados vengán á regir en todas las esferas del Derecho. El Estado, órgano precisamente de ese sistema vital de los pueblos, que bajo ley tienen que vivir y á ella sujetarse; el Estado, que ante todo ha de amparar vigorosamente los derechos de los asociados y hacerles cumplir estrictamente con sus deberes, correlativos de aquellos; el Estado, unidad y personalidad y como si dijéramos el *yo* de la República, ha de tener leyes claras, justas y armónicas, para llenar debidamente sus altos fines, y para que á su amparo cada individuo, valga en el uso de su derecho por todos, y todos lo tengan para hacer que se cumpla ordenadamente el deber, base primera social.

Fuera de esta gran necesidad de atender á esa como alma del cuerpo social, registra la Memoria de que venimos hablando una importantísima medida, á saber, la fundación de una penitenciaría, que ha de venir á poner el castigo de los delincuentes dentro del concepto moderno del Derecho. El reo, especie de lazaro espiritual, era mirado por la sociedad antigua con verdadero odio, y de ahí que hasta en la teoría de Rousseau se considere al Estado con derecho de destruir al miembro dañado.

Fundose en esto la pena de muerte, que, en concepto de la mayor parte de los tratadistas modernos, no puede considerarse como pena.

Al delincuente, especie de enfermo moral, debe la sociedad tratar de curarlo y salvarlo si es posible: rescatar á un ciudadano será siempre una ganancia para el Estado.

De aquí la reforma penitenciaria, en fin, hermoso colorario de la promulgación de los nuevos Códigos, que, según parece, serán modelo en su género.

El Ilustre Colegio de Abogados, corporación que honra á la República de Costa-Rica, de la cual y de cuyos trabajos se han hecho merecidos elogios en Academias y Escuelas de Jurisprudencia extranjeras, se coronará de gloria el día que tales Códigos sean emitidos, y la Comisión Codificadora habrá hecho á la patria el mayor bien que se le pueda hacer.

## El numero 7.

(Colaboración.)

SEÑOR REDACTOR Y EDITOR  
DEL "OTRO DIARIO."

Señor:

Con profunda pena hemos leído un artículo que, bajo el título de "El número tres," publica su diario, número 4.

En este artículo dice U. que echa más treses que un tahir afortunado.

Dejando á un lado las suertes del jugador que producirán rabia en el que tenga que pagarlas sino las baraja, detengámonos en la apoteosis que se le hace al número tres, la cual para nuestro concepto debe gozarla también el número siete, y este desaire hecho á este número y todo el honor hecho al tres, nos ha venido á poner en el caso de salir á la defensa, aunque dudando de nuestras propias fuerzas.

Podría hacérsenos callar diciendo que el 3 es padre del 7, pero si así fuese diríamos que á este padre le ha cabido la mis-

ma suerte que á Saturno: se le ha destituido de su trono y el gran puesto lo ocupa el 7.

El número 7 que es *septem* en latín y *sedmi* en eslavo antiguo, se dice provenir de todo un nombre ordinal que es *saptama* en el sanscrito y en el eslavo *sedmij*.

Como un Zeus da origen con su letra *m* en eslavo *osmi*, ocho; en el latín á *novem*, *decem*; en el sanscrito á *savama*, nueve, *dasa* diez.

El origen del 7 como participio veda *sapta*, se cree que designa *siete* como dos dedos reunidos á cinco.

Esto viene en una analogía perfecta del 6 para la formación del 7.

La Grecia contó sus 7 sabios, la semana tiene 7 días, el católico los 7 sacramentos; los 7 artículos de la fé están divididos en  $7 \times 2$  las virtudes son 7 que combaten los 7 vicios, y qué diremos más si indicamos los 7 dones del Divino Espíritu?

Lástima que al folio sétimo, capítulo sétimo, del sétimo tomo de las siete partidas no se encontrara algo que legislara sobre el 7.

Cuántos Carlos sétimos ha habido; qué sería de nosotros sin un Fernando sétimo.

La memoria de Gregorio sétimo es digna de especial recuerdo.

Roma es la ciudad de las 7 colinas, siete electores elegían el Imperio Alemán. A los 7 años entra el niño en el uso de la razón.

El 7 no sólo asciende á la luz, sino que descende á las 7 regiones, y no hay que esperar ni ver la vida ni la muerte en el 14 ni el 7, pues este destino sólo debe oírse á toque de corneta.

Qué era el año sabático sino el año sétimo que estaba consagrado al reposo de la tierra y  $7 \times 7$  precedía al jubileo. Siete eran las Iglesias, siete los candeleros, siete sus ramas, 7 las lámparas, siete las estrellas, 7 los ángeles, 7 las trompetas.



Los sueños de aquel Faraón fueron de 7 espigas y de 7 vacas. Los amigos de Job ofrecieron 7 bueyes en sacrificio. David inmoló 7 víctimas en señal de los 7 colores del arco iris.

Abraham regaló á Abimelech, siete ovejas como holocausto de la alianza. San Pedro le dijo á Jesús: si mi hermano peca contra mí ¿cuántas veces le perdonaré? ¿le perdonaré 7 veces? Jesús le respondió, no os digo hasta 7 sino hasta 70 veces 7, es decir siempre. Qué diremos de los 7 dolores de María, de las 7 espadas?

Jesús al espirar pronunció 7 palabras.

Creo que cualquier teólogo en sus lucubraciones sobre la creación que se efectuó en 6 días, vendría á concluir que esto sólo tuvo lugar á causa de que el sétimo debería quedar consagrado al descanso.

El Tasso escribió un poema sobre los 7 días de la creación y otros tantos poetas han escrito sobre este mismo tema.

Larra escribió el Drama de "Los 7 Infantes de Lara."

Montalvo sus Siete Tratados.

Boileau escribió epigramas en sétimas: siete versos son muy raros en la poesía, pero Rousseau escribió en sétimas contra los hipócritas.

7 fueron los macabeos; 7 los jefes de la guerra en la época heroica de la Grecia.

Federico el Grande escribió la guerra de los 7 años.

Los 7 hermanos se llama á las 7 montañas del Africa.

La República de los jónicos se llamaba de las siete islas.

El nombre de 7 mares daban los antiguos á las 7 embocaduras por las cuales el Po se internaba en el Adriático.

7 montañas se elevan en el Rihn.

Seuta es una ciudad de Africa.

Setiembre es el mes en que celebramos nuestra independencia nacional.

7 son los primeros astros, 7 los cielos, 7 las potestades, 7 los coros de ángeles y serafines.

7 son los huecos de la cara, con 7 pelos se adorna el Diablo el hocico.

Hay una afección epiléptica en la América del Sur llamada de los 7 días.

Para confeccionar esta débil defensa, no me he parado en 7 pelillos y á los 7 familiares les he pedido su inspiración, y por

último sello ésta á los 7 días del mes en curso, sin saber que se vaya á decir que he salido con un Domingo 7. (\*)

(\*)—A mayor abundamiento, debemos hacer notar al autor de este artículo y nuestro querido contrincante, que las cuartillas de su original son precisamente 7; por las cuales le damos 7 veces las Gracias, aunque después de todo éstas son tres, según la Mitología griega, y  $3 \times 7 = 21$ , y  $2 \times 1 = 3$ .

## NOTICIAS POR CABLE.

TELEGRAMA de San Juan del Sur recibido en San José el 4 de Noviembre, á las 1. 30 p. m.

NEW YORK.—Un despacho de Washington al "World" hace referencia al próximo mes. Presidencial y dice que la Administración tomara una resolución positiva y firme en materias de hacienda pública. Entre otros proyectos de importancia que actualmente merecen la mayor atención del Gabinete de Washington, la suspensión de la acuñación de moneda de plata será uno de los principales. No continuará la acuñación de más plata, porque la acumulación inútil de tanta moneda ha causado ya una pérdida de más de \$ 45,000,000. También se sabe que el Gobierno no continuará forzando la presentación de los Bonos que tuvieron su origen cuando la guerra con los confederados.

SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA.—El Senador Stanford ha donado al Estado por una escritura pública sus tres valiosas haciendas, para que su producto se dedique á la fundación de una Universidad y de escuelas preparatorias. Las tres haciendas contienen 85,000 acres y un valor de tres y medio millones de pesos.

MEJICO.—En el Congreso Mejicalo de ayer hubo una escena tumultuosa; cinco de los diputados liberales de la oposición presentaron una moción firmada por unos cuantos que contiene artículos de acusación contra el ex-Presidente González por abuso de fondos Públicos.

Esta moción fue sostenida por algunos oradores, después de haber sido presentada en debida forma al Presidente de la Cámara.

Algunos diputados del partido Ministerial interrumpían cuanto les fue posible los discursos que denunciaban la apropiación de fondos públicos. Los que ocupaban las galerías de la Cámara aplaudieron locamente y pidieron 6 gritos q' del asunto se ocupara un Jurado Nacional. Finalmente la sesión fue suspendida y la Cámara cerrada.

Hay mucha excitación política.

Se dice q' el Gobierno de Bolivia está enviando algunos cadetes á Italia para completar su educación militar en los colegios del país; otros cadetes se dirigen á Alemania con el mismo objeto.

## INSERCIÓNES.

### Las Islas Carolinas.

Las islas Carolinas de las cuales tanto se habla y escribe hoy, y que han producido unas relaciones tan tirantes entre España y Alemania, están muy léjos por el momento de tener la importancia comercial ó militar que podría suponerseles. Es preciso reconocer que hasta aquí, si no se ignoraba por completo su existencia en Europa, al menos se hacía poco caso de ellas, y en España mismo, se las tenía demasiado desatendidas en perjuicio de la importancia que podía darles más tarde su situación geográfica.

El archipiélago de las Carolinas está situado próximamente á igual distancia de las islas Filipinas y de la Nueva Guinea, un poco al Norte del Ecuador. Es un archipiélago formado por más de quinientas islas ó islotes, algunos de los cuales no son aun más que rocas á flor de agua, ó escollos de formación madreporica; la isla más grande no tiene en su forma circular más de 20 kilómetros de diámetro.

Sin embargo, muchas de estas islas están habitadas, y en varias hay establecidas pequeñas colonias Europeas bastante prósperas. Por otra parte su clima es también bastante agradable, á pesar de su situación tropical, pues el calor del sol, está mitigado por la frescura del viento y la vecindad del mar.

Durante el verano, reinan grandes calmas, pero la cantidad de lluvia que cae en dicha estación, refresca la atmósfera y contribuye á dar á estas pequeñas islas una exuberante vegetación. Las costas están pobladas de nopales y subiendo hacia las alturas, cubiertas de espléndidos bosques, se atraviesan admirables plantaciones, en que la palmera, el cocotero, el árbol del pan etc., crecen con un vigor extraordinario.

En cuanto á la población, que se estima en unas veinte mil almas, presenta tipos muy variados, relacionándose, sin embargo con las razas polinesia, malaya y amarilla; pero los Ponapi, que habitan la isla principal, presentan el tipo más interesante. "A menudo, dice un viajero, recuerdan la familia amiga que se ha dejado en la patria ausente. La frente es elevada, ancha en el sitio del pensamiento; las cejas

delicadamente arqueadas; los ojos de un negro penetrante; la nariz larga, ligeramente aguileña, los labios delgados y expresivos, y la barba suavemente redondeada, son rasgos no raros, sobre todo entre los Ponapi más jóvenes y más agradables. La piel de la mayor parte, especialmente entre las mujeres, es frecuentemente de un color de aceituna claro, raramente más oscuro que el de nuestras morenas más pronunciadas." Dumont d'Urville, por su parte, nos ha dejado algunos datos curiosos acerca de los habitantes de las Carolinas. "Los llegados últimamente, dice, tienen bien el tipo carolino; su cuerpo es regular, sus miembros esbeltos y bien hechos, su piel cobriza, los rasgos de su fisonomía, regulares, acentuados y bastante agradables. Su boca es pequeña y sus dientes bonitos, llevan la barba á la judía; sus cabellos negros, largos y lisos, los llevan recogidos en un moño; la parte superior de su cabeza es bien hecha. Por todo vestido, llevan un sombrero de paja tejida, de una forma muy particular terminado por la parte superior de cuatro pedazos de palo que le dan un aspecto bastante raro."

En suma la raza es bella; pero sus cualidades morales, al decir de los misioneros, han sufrido la influencia perniciosa de los traficantes y marinos europeos que frecuentan el archipiélago desde hace medio siglo. Los carolinos, son famosos por su aptitud en los trabajos de mar, no hay marinos más hábiles ni más atrevidos. A menudo emprenden grandes travesías con sus piraguas de mar; y sus relaciones favoritas versan sobre los peligros que se han afrontado y los descubrimientos que se han hecho.

Hasta el presente las transacciones más activas tienen lugar con Ponapi, la isla principal. Se importan allí objetos de hierro, tabaco, vinos y aguardientes, y se exporta aceite de coco. Se estima en 5,000 el número de habitantes de esta isla; y en 2,000 el de la isla de Yap, que es la segunda en importancia.

En 1733 inscribió España estas islas en el número de sus posesiones ultramarinas, aunque ha sacado de ellas poco provecho. Sus derechos, sin embargo, á la posesión de este archipiélago, son incontestables.

("Europa y América.")



**Una celebridad menos.**

El famoso elefante *Jumbo*, perteneciente al todavía más famoso Barnum, ha tenido una muerte trágica en la ciudad de San Tomás en el Canadá.

En el momento en que tanto el gran elefante como el pequeño que hacía los papeles de payaso en el circo, iban á ser embarcados en el ferro-carril, sobrevino repentinamente un tren. El encargado de los animales trató de separarlos de en medio de la vía, pero no fué posible. El inteligente y heróico *Jumbo* conoció el peligro y pudo haberse salvado, pero advirtiéndole que el enano elefante no se daba cuenta de la situación, le empujó con la trompa fuera de los rieles arriesgando su propia vida.

El maquinista del tren, que venía dormido, no pudo ver este sublime acto de abnegación de la noble bestia, y no detuvo la máquina, que chocó terrible y violenta contra el coloso, le arrastró por unas 100 yardas, y al fin le magulló, dejándolo muribundo, tres minutos después moría el más célebre bruto. El pequeño elefante, á pesar de la noble acción de su compañero por salvarle la vida, sufrió la fractura de una pierna y fué necesario rematarlo.

La muerte de *Jumbo* ha sido deplorada en todos los Estados Unidos. Este animal era amigo de los niños, con quienes gustaba de jugar y á quienes llevaba sobre su robusto lomo con visible satisfacción.

Era el elefante más hermoso que había venido á este país, y tenía instintos aristocráticos. Nunca quiso aprender ninguno de los ejercicios á que se entregaban sus compañeros en el circo, contentándose con la impresión que causaba en el público su magestuosa actitud, su colosal apostura y sus distinciones por la infancia. Era un tanto aficionado á las bebidas alcohólicas. En Inglaterra había aprendido á beber whiskey, pero en los Estados Unidos cambió de gusto y bebía cerveza, pero nunca solo, sino con su guardián Scott, á quien amaba y respetaba.

*Jumbo* tuvo una vida célebre y ha tenido una muerte gloriosa.

Ha muerto á manos del progreso y en cumplimiento de un noble impulso de abnegación.

Ha sido más afortunado que muchos racionales, que viven mal y mueren peor.

(“La Revista Mercantil.”)

**CABOS SUELTOS.**

**Boticas de turno** en

la presente semana:  
**SAN JOSÉ.**—La de la “Violeta.”—Calle del Comercio, y la del Doctor Rucavado, que está siempre al servicio del público, á cualquiera hora de la noche.

**ALAJUELA.**—La del Dr. Don Mariano Padilla.

**CARTAGO.**—La del Dr. Don Rafael Flores.

**HEREDIA.**—La del Dr. Don Juan M. Flores.

**PUNTARENAS.**—La del Dr. Don Nazario Toledo.

**SAN RAMÓN.**—La de Don Pedro de Urrutia.

**SANTO DOMINGO.**—La de “Sto Domingo.”

**LIBERIA.**—La del Licenciado Don Toribio Rojas.

**NARANJO.**—La de la “Esperanza.”

**ATENAS.**—La de Don Guillermo Esquivel.

**GRECIA.**—La de “Grecia.”

**Teatro.**—Bajo una lluvia casi torrencial se anunció en la noche de antier la función de la compañía de zarzuela. Buen número de los que jamás faltamos al teatro creíamos que sería imposible que el público concu- riera, pero nos equivocamos: es tal el entusiasmo que los artistas han despertado, que pensamos que derrepente sucederá que aunque nuestras casas se estén ardiendo, las dejaremos que se reduzcan á cenizas y nos iremos á admirar á la Pla, la Ors y la Villareal, y también al imponderable Bachiller.....

En fin, el arte como la ciencia tienen el privilegio de hacer fanáticos, casi tanto como la religión. Recuérdese sinó lo que pasó á Arquímedes, cuando tomada Siracusa, el siguió en su pizarra resolviendo el famoso problema, y á los que le sorprendieron intimándole la rendición contestó: “Aguardad á que lo resuelva;” recuérdese al artista Nerón, como se complacía en ver arder á su adorada Roma, extasiado con la grandeza del espectáculo, recuérdese.... pero no traigamos más recuerdos por ahora que los gratísimos que nos dejó la representación de la *Gallina ciega* y de *Don Pompeyo en Carnaval*.

Las Sras. Ors y Rodríguez en la primera de estas dos zarzuelas se llevaron sin duda la palma; el Sr. Carbonell estuvo verdaderamente animado en su papel de *Serafin*, y, los Srs. Bachiller y Jiménez no dejaron que desear; es decir, que la *Gallina ciega*, nos ha dejado deslumbrados y ciegos, por su buen reparto y por el arte con que fue desempeñada.

Pobre papel es el de *Adela* que en *Don Pompeyo* tocó á la Srta. Villareal, pero fue desempeñado con gracia y arte. *Sabañón*, es decir, el Sr. Bachiller, nos daba una picazón semejante á la que sus homónimos los que en

países frios suelen producir en los dedos y en las orejas.

La zarzuela á nuestro entender, ha de ser graciosa, ligera: las que tienen pretensiones de ópera que no solamente no cumplen como debieran ó revelan exagerados pretensiones, quizá algún día se conquiste ella el puesto en nuestro teatro que en el italiano tiene la ópera.

*Las campanas de Carrion* es la pieza anunciada para esta noche.

**Es laudable** que el Gobierno, se haya dirigido á la Comisión Permanente del Congreso, proponiéndole el proyecto de decreto, reducido á autorizar al Poder Ejecutivo, para que erogue del Tesoro Nacional la suma necesaria para pagar los gastos de la última enfermedad y entierro del malogrado Sr. Segreda.

El Sr. Ministro Durán en su nota á la Comisión Permanente, trae estas desconsoladoras líneas: “Aquel distinguido ciudadano, que tan dignamente supo corresponder á la confianza del pueblo, en el alto puesto á que le llamó, vivió en sus últimos días y murió en la mayor pobreza.”

Así mueren, por lo regular, los hombres dignos que viven encariñados con ideas y principios que no son de la generalidad.

Lo que hoy haga el gobierno del Lic. Sr. Soto es en obsequio de la viuda, y lo que más tarde hará la posteridad, será para honrar la memoria del campeón liberal que murió en la inopia, es decir será gloria póstuma, buen viento después del naufragio.

**Temblor** de tierra. Hubo uno á las dos y media de la mañana del día de ayer. Fue de bastante intensidad y duración: el movimiento fue horizontal.

**Acuerdo.** Estando reglamentada la forma, tamaño y demás condiciones que deben tener las pesas y medidas que han de usarse, en conformidad con el sistema métrico decimal, el Sr. Presidente de la República ha acordado que las pesas y medidas que se introduzcan ó se construyan en el país, serán aceptadas siempre que sean equivalentes á las pesas y medidas típicas que se conservan en las oficinas del Gobierno, debiéndose sellar por la correspondiente autoridad.

**Ni las plumas** del ave Fénix pueden ser tan escasas, co-

mo las novedades locales, á propósito para una crónica. Si Salomón viviera entre nosotros repetiría á boca llena su famoso *Nihil novum sub sole*.

Nada sucede de extraordinario. Que algunas calles siguen sucias, pero que, en cambio, la fachada de la iglesia del Carmen está ya pintada; que llovió, que dejó de llover; que el río sigue corriendo para abajo y otras cosas de esta especie, no son ni para conversadas, menos para escritas en la sección de *Cabos sueltos*, porque por sabidas deben callarse.

Nadie se levanta la tapa de los sesos, ni se desafia en duelo con otro, ni hay quien se divorcie de su mujer con escándalo, ni nace un niño con dos cabezas, para dar tela en que cortar al cronista.

Si en vista de la escasez, hacemos una advertencia del peligro que corren los niños que sacan la cabeza por las ventanillas del carro del ferrocarril, al pasar los puentes de Rio Segundo y Ciruelas, y pintamos á lo vivo una escena que puede efectuarse realmente, si no hay cuidado, sucede que no falta lectora nerviosa que caiga con patatuz y lo peor del caso sin que pueda asistirle el Cronista que inocentemente ocasionó el mal.

Pero no pasaremos por desalmados, ni de broma. Mejor es que no haya nunca ni una línea para una gacetilla, antes que sucedan los horrores que echábamos de menos. Sólo en el caso de que esas barbaridades tuvieran que realizarse fatalmente, y nosotros pudiéramos elegir los actores, señalaríamos cuál es el sujeto que debe levantarse la tapa de los sesos, quiénes se deben batir en duelo á muerte, que esposos deben tirarse los trastos á la cabeza, y hasta quién es el que debe nacer de nuevo con dos cabezas, ya que tanto le gusta tener dos caras.

**Verdi**, el fecundo compositor, se halla actualmente en Milán, haciendo los últimos arreglos para estrenar en el Teatro de La Scala su última opera titulada “*Otelo*.” Se asegura que el maestro sueña de antemano con el triunfo que va á alcanzar y que ha dicho á sus amigos íntimos que cree que “*Otelo*” será mejor recibida que “*Aida*.”

**Ha llegado** á esta Capital nuestro amigo el apreciable joven nicaragüense Don Tobias Argüello, a quien saludamos cordialmente.



**Extravagancias.**

Mucho se ha hablado de las del amor, y bien nos hemos reído todos de aquellos que llegan al extremo de darle besos al perrito ó al caballo de la enamorada, pero lo que no mueve á risa sino á compasión, son las extravagancias del fanatismo. Decimos esto, con motivo de haber leído en un periódico, que se está levantando en el Japón un templo dedicado á Buda, cuyos pilares y vigas se ponen en su lugar con cuerdas hechas con pelo humano, pues innumerables devotas ofrendan sus cabellos para aquel objeto sagrado.

**La sociedad** de Preceptores del Perú ha tenido la brillante idea de nombrar delegados en todas las provincias de la República, los que se encargarán de difundir las luces en toda la extensión de su vasto territorio. Se habla también de establecer escuelas dominicales en todos los puntos donde estas no existen.

**REMITIDO.**

En la noche del jueves 5 del presente, fue acometido de un ataque el respetable caballero don Horacio Litzchaning; felizmente ya se encuentra completamente restablecido de lo que nos felicitamos.

Y a propósito de esto, parece que tres Doctores que fueron llamados en el acto y que se encontraban en el teatro se negaron á ir, y entre ellos, según se nos ha informado, se encontraba el médico de cabecera. Es de sentir que esos caballeros estén dotados de tan pocos sentimientos humanitarios, pues no se puede calificar de otra manera su negativa, negativa que puede haber causado funestas consecuencias.

Espera que ésto no se volverá á repetir.

X. L.

**AVISOS.**

**CIMENTO ROMANO**  
de primera calidad, acaba de recibir  
**CORONADO.**

**Cartones****PARA CASITAS.**

Calcomanías.

Cartones para empastar.

Escuadras de acero con divisiones de centímetros y milímetros y medidas del mismo sistema, en cinta y en madera.

Gran surtido de artículos de escritorio y dibujo.

Continuamente se reciben remesas de las últimas publicaciones en literatura, ciencias, instrucción primaria y secundaria, Religión etc etc.

Librería de J. Montero, Cathedral 10 y 12.

**EL "OTRO DIARIO"**

Se reciben suscripciones y se venden números sueltos en las Librerías de Lines y Montero.

Las personas de fuera de ésta capital que quieran suscribirse directamente, pueden hacerlo remitiendo á la oficina del mismo el importe de la suscripción en billetes ó estampillas, y les será enviado inmediatamente con toda regularidad.

Calle del Seminario, N.º 7.

EL ADMINISTRADOR.

**HOTEL Y RESTAURANTE DE ITALIA,**  
Calle del Comercio.



J. F. ECHEVERRIA! J. CASTRO, MENDEZ.

**Echeverria & Castro.****COMISIONISTAS.**

2 Calle Fernandez

SAN JOSÉ COSTA-RICA.

**BOTICA DEL MERCADO.**

Esta farmacia acaban de llegar plumeros, extracto y unguento de Hamamelis, de Bristol, Tricófero de Barry, Zozodonte, curcuma en polvo, Linimento del Doctor Tobías y un surtido completo de medicinas frescas.

Se despachan recetas á toda hora de la noche.

RUCAVADO HERMANOS.

**LIBRERIA ESPAÑOLA**

Calle del Comercio n.º 5 San José, C. R.

Libros de todas clases. Objetos de escritorio. Estampas. Cromos. Papel de todas clases.

Se remiten catálogos gratis á quien los solicite y se mandan por correo los libros francos de porte.

Continuamente se reciben algunas remesas de las últimas publicaciones en medicina, leyes, Literatura, Ciencias, Religión etc. etc.

VICENTE LINES.

**La Equitativa.**

SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS DE VIDA.

H. B. HYDE,  
PRESIDENTE.W. ALEXANDER,  
SECRETARIO.

120 Broadway, New-York.

Activo en Enero 1.º de 1885.....\$58.161,925  
Nuevos riesgos en 1884.....\$84.877,057

Una suma jamás alcanzada en un solo año por ninguna otra compañía.

Total de seguros vigentes.....\$309.409,171

Pagado á tenedores de pólizas en 1884.....\$ 7.194,787

LA EQUITATIVA se caracteriza por la sencillez de sus contratos, y por ser la UNICA compañía que expide Pólizas SEMI-TONTINAS que no caducan, y son INDISPUTABLES como todas las Pólizas de LA EQUITATIVA que cuentan tres años,

James Thomas,  
Agente General en Centro-América.

Cecil Sharpe,  
Agente en Costa-Rica.

Imprenta de la Paz